

シリーズ

協働のまちづくり

協働のまちづくり

問合せ
町民生活課自治推進班
TEL 69885

『協働のまちづくり』に関する活動をシリーズで紹介しています。今回は、屋根の雪下ろし、除排雪のボランティア活動を紹介します。

協働のまちづくりとボランティア活動

上富良野町では、町民同士がお互いに助け合い、安心・安全で住みやすい環境づくりをめざし、ボランティア活動の輪が広がっています。

以前、この協働のまちづくりで紹介したNPO団体の福祉活動、観光ボランティア、住民会・町内会などの清掃活動や花壇整備、児童・生徒への交通安全や防犯活動、個人や団体がボランティアセンターに登録してふれあい昼食会の支援、配食や電話サービスなど様々なボランティア活動が行われています。



屋根の雪下ろしボランティア

ボランティアセンターが行っている、屋根の雪下ろしボランティア活動を紹介します。

ボランティアセンター

ボランティアセンターでは、団体・個人ボランティアの登録を受けし、サービスを必要とする方の調整やボランティア育成のための研修会などを行っています。

ふれあい昼食会の支援、配食サービス、電話サービス、育児教室など様々なボランティア活動の一つに高齢者宅の屋根の雪下ろしがあります。

屋根の雪おろしボランティア

ボランティアセンターでは、平成5年から、屋根の雪下ろしボランティアを実施しています。

各地区の民生委員が独居老人や高齢

者を対象に聞き取りを行い、屋根の雪下ろしなどの希望を把握します。その後、ボランティアセンターに希望状況が伝えられ、ボランティア登録している個人や団体と調整し、屋根の雪下ろしや屋根から落ち、たい積した雪の除雪などが行われます。

ボランティアセンターの事務局では、事前に雪下ろしを実施する箇所を確認します。

屋根の雪下ろしボランティアが始まった当初は、自衛隊曹友会が中心に取り組んでいましたが、平成16年から、駐屯地修親会や役場管理職会など多くの団体が参加するようになりました。

今年度は、2月5日に、保健福祉総合センターかみんで出発式を行った後、8団体、約380名が町内60世帯で実施しました。



【屋根の雪下ろしボランティア出発式】

今年度の参加団体

ボランティアセンターにボランティア登録し、今年雪下ろしボランティアに参加した団体は次の通りです。

上富良野中学校生徒会

平成17年から活動。43名が参加し2世帯で実施。

上富良野高等学校生徒会

平成19年から活動。2月5日にバドミントン部3名が参加し実施。3月上旬にも40名が実施予定。

青少年団体協議会

平成17年から活動。11名が参加し緑町で実施。

自衛隊曹友会

平成5年から活動。143名が参加し栄町、緑町、本町など26世帯で実施。

隊友会上富良野支部

平成23年から活動。二戦車OBボランティアクラブと合わせ30名が参加し富町、扇町など10世帯で実施。

二戦車OBボランティアクラブ

平成22年から活動。今回は隊友会と実施。

駐屯地修親会

平成16年から活動。114名が参加し西町で実施。

テクノス北海道上富良野営業所

平成18年から活動。3名が参加し富町1世帯で実施。

シリーズ

協働のまちづくり



サッポロビール北海道原料研究センター
1町

平成16年から活動 5名が参加し本

町2世帯で実施

西塚清掃社

平成20年から活動 7名が参加し西

町で実施

役場管理職会

平成16年から活動 16名が参加し西

町で実施

上富良野消防有志

平成16年から活動 3名が参加し西

町で実施

佐藤大輔グループ

平成16年から活動 2月7日に5名

が参加し旭町1世帯で実施

屋根の雪下ろしボランティアが行ったお宅の方に話をお聞きました。

平井フミさん

富町1丁目



「ボランティアの方にお願いするようになって2年になりました。それまでは業者に頼んでいました。今回、4名の方に屋根の雪下ろしをしていただきました。自分ではとてもできない事なので、大変助かっています。」

市川勢津子さん

富町1丁目



「ベランダの前の除雪と車庫の雪下ろしをしていただきました。前日の暖気で落ちた雪がベランダの前をふさいでいましたが、きれいにしてください窓ガラスの割れる心配がなくなりました。来ていただきありがとうございます。事故やけがに気をつけて作業していただきたいと思います。」

川喜田ふみ子さん

中町3丁目



「平成9年から毎年ボランティアの方に来ていただいています。前日の暖気で屋根から落ちた家の周りの除雪と物置の雪を下ろしていただきました。雪が積もると家が潰れないか心配です。毎年助かっています。」

除排雪ボランティア

ボランティアセンターで行っている、屋根の雪下ろしボランティア活動のほか、除排雪のボランティア活動をしている銀座通り振興会と株式会社アラタ工業の活動を紹介します。

各団体での取り組み

銀座通り振興会

銀座通り振興会では、毎年、積雪の状況を見ながら除排雪を行っています。錦町東2条通り（林商店からあさひ衣料まで）と通称・銀座通り（渡辺理容院から駅前まで）の除排雪を行っています。

銀座通りでは、商店の前だけでなく、歩道についても除排雪を行っています。例年およそ15人で行っています。



【銀座通り】

株式会社アラタ工業

大雪が降ったときに町営バスの停留所・清宮、江幌、東中など町全域の除雪を行っています。

道路の除雪はされていますが、バスの停留所の除雪まではされていません。雪山ができ、お年寄りの方がバスの乗り降りに苦労していたので、安全な乗り降りができるようにと除雪ボランティアが始まりました。

平成14年から活動を始め毎年2回ほど、1回に2〜3日かけ延べ約30名で除雪をしています。



【町営バス東中線停留所】



【町営バス里仁・江幌・静修線停留所】